

### INFORME DE TRABAJO FINAL DE GRADO

## 31 de mayo de 2016

#### Datos:

Estudiante: Valeria Szifer Tipo de trabajo: Monografía

Título: La participación en adolescentes institucionalizados

Docente Tutor: Alejandro Raggio Docente Revisor: Víctor Giorgi

Período solicitado para Lectura Pública: junio

# 1-. Aspectos Formales:

La monografía presentada por la Br. Valeria Szifer contempla los aspectos formales esperados para un Trabajo Final de Grado en el formato Monografía. Presenta una una muy buena redacción, clara, precisa y un adecuado uso de las normas APA de citado y conformación de las Referencias Bibliográficas.

### 2- Articulación teórica:

La **temática** desarrollada por la autora es de relevancia para la psicología y la psicología social. Logra articular de forma inteligente y apoyada en una adecuada búsqueda bibliográfica el fenómeno de la participación de adolescentes institucionalizados, conjugando virtuosamente la perspectiva de derechos respecto de la adolescencia y desarrollos teóricos específicos de la disciplina en la que está culminando su formación.

La autora logra, buenos niveles de **análisis y discusión**. Se destaca la pertinente puesta en discusión del paradigma Tutelar respecto de los NNA y el paradigma de Protección Integral. Se trata de una contradicción fundamental para poder entender el desarrollo de las políticas dirigidas a NNA en las últimas décadas, signadas por una tensión irresuelta entre lo establecido en la Ley y lo que efectivamente se materializa en la práctica.



En referencia a la **sistematización e integración del trabajo**, el mismo se presenta muy bien integrado, logrando una lógica interna consistente.

La monografía de la Br. Szifer presenta una **claridad conceptual** significativa en la presentación y análisis de su objeto, lo cual denota un manejo fluido de los referentes teóricos y de la temática en general.

Maneja una **terminología específica** adecuada, denotando un importante conocimiento teórico del tema presentado.

### 3- Proceso de tutoría:

La tutoría se desarrolló de forma adecuada en la cual la Br. Szifer demostró una gran capacidad de trabajo. Fueron importantes las indicaciones del tutor en cuanto a la necesidad de establecer un ritmo de trabajo adecuado, aspecto que la Br. Szifer incorporó adecuadamente. Destaca además la gran capacidad de trabajo autónomo que manifestó la tutoreanda. Lo anterior unido a una responsabilidad que también se debe destacar hicieron de la tutoría un trabajo agradable, del cual deriva un muy buen resultado.

Consideración final: La autora presentauna temática de pertinencia en el campo de la psicología y de alta significación social. Es presentada con niveles relevantes de trabajo teórico, lo cual redunda en una articulación del problema de la participación de los adolescentes institucionalizados de forma crítica y estableciendo articulaciones conceptuales de alta consistencia. En síntesis se trata de una monografía consistente de denota trabajo y que logra por momentos niveles de excelencia.